

## DIRECTION DE L'INFORMATION & COMMUNICATION

Communiqué de presse Numéro : 000/2024

Date : 21 Août, 2024

Venue : Addis Abéba, Éthiopie

### **Le Fonds pour la paix de l'Union africaine œuvre activement pour des partenariats stratégiques axés sur la paix et la stabilité**



Face aux défis persistants de paix et de sécurité dans certaines régions d'Afrique, le Fonds pour la paix de l'Union africaine (UA) a franchi une étape majeure dans sa mission de contribuer à la paix et à la stabilité sur le continent. Grâce à sa première phase d'engagement avec le secteur privé et les institutions financières multilatérales, le Fonds pour la paix de l'UA a réussi à ouvrir un dialogue avec les principales parties prenantes de cinq États membres - le Kenya, l'Égypte, l'Afrique du Sud, le Nigeria et le Cameroun - et à les impliquer dans une mission commune de consolidation de la paix et de la stabilité.

Cette mission de mobilisation, conduite par S.E. Mme Monique Nsanzabaganwa, Vice-présidente de la Commission de l'Union africaine, avec une délégation comprenant Mme Dagmawit Moges, Directrice du Secrétariat du Fonds pour la paix de l'UA, et l'équipe du Fonds pour la paix de l'UA, a abouti à des engagements

forts et au soutien de plus de 40 parties prenantes majeures issues d'entreprises publiques, d'institutions financières multilatérales et du secteur privé.

Se félicitant de ces avancées, Mme. Nsanzabaganwa a mis l'accent sur l'importance de la collaboration pour garantir une paix durable à travers le continent.

*« Cette étape importante marque un nouveau chapitre dans le développement de l'Afrique vers une autonomie en matière de financement de la paix. En favorisant les partenariats stratégiques avec les différentes parties prenantes, nous posons les bases solides d'une paix et d'une stabilité durables pour tous les Africains », a-t-elle déclaré.*

Le succès de cette initiative est le fruit de la participation active des missions des représentations permanentes de chaque État membre. Leurs interventions ont permis d'identifier les acteurs clés et de définir les axes de futurs partenariats. Grâce à cette dynamique, le Fonds pour la paix de l'UA anticipe des contributions à mesure que les partenaires potentiels des différents États membres finalisent leurs engagements dans les prochains mois.

Au **Kenya**, l'équipe du Fonds pour la paix a organisé une série de réunions fructueuses avec des institutions clés, bénéficiant d'un soutien et d'un engagement considérables de la part de la communauté des affaires. Des entreprises de renom telles que Safaricom PLC, ZEP-RE (PTA Reinsurance Company), African Trade Insurance Agency-ATIDI, Shelter Afrique, Ecobank Group, Kenya Airways, Trade and Development Bank Group (TDB), NCBA Group Kenya, Equity Bank Limited et KCB Bank Group ont manifesté leur volonté de contribuer aux initiatives en faveur de la paix. Ces organisations promettent non seulement d'offrir un soutien financier, mais aussi d'explorer des technologies innovantes et de réaliser des investissements communautaires significatifs pour renforcer la portée du Fonds.

Mme Moges a exprimé sa gratitude en déclarant : *« Nous saluons chaleureusement l'engagement de nos partenaires. Leur promptitude à collaborer et à investir dans des initiatives de prévention des conflits souligne le pouvoir de l'action collective dans la réalisation de notre vision commune d'une Afrique pacifique et prospère ».*

**L'Égypte**, reconnu comme le champion du continent en matière de reconstruction post-conflit, a joué un rôle crucial en tant qu'allié fiable dans le soutien du Fonds pour la paix de l'UA. Des discussions de haut niveau avec des acteurs majeurs tels que Qalaa Holdings, EFG-Hermes Private Equity, la Fédération des banques égyptiennes, les entrepreneurs arabes, Orascom Construction PLC, EGYPTAIR, ELSEWEDY ELECTRIC,

l'Agence égyptienne de partenariat pour le développement (EAPD), Le Centre international du Caire pour la résolution des conflits, le maintien et la consolidation de la paix (CCCPA) et la Banque africaine d'import-export (Afreximbank) ont souligné l'engagement de ce pays à aligner ses efforts de consolidation de la paix sur les opportunités d'investissement, en particulier dans les régions qui se relèvent après un conflit. Ces échanges ont mis en évidence le besoin impérieux d'une plus large plateforme de financement pour la paix impliquant les institutions financières multilatérales.

**L'Afrique du Sud** a offert de nombreuses opportunités, avec des acteurs majeurs comme ABSA, Old Mutual South Africa, Tiger Brands, Sasol SA, Standard Bank ZA, Aspen Institute, Debeers Group, Sanlam, DBSA Bank, et MTN Group qui ont exprimé leur soutien au Fonds pour la paix. Ces discussions se sont concentrées sur des questions essentielles telles que l'amélioration de la mesure de l'impact, la sécurité alimentaire et les initiatives en matière de santé, démontrant comment la responsabilité sociale des entreprises peut être intégrée harmonieusement dans l'agenda plus large de la paix.

Au **Nigeria**, le Fonds pour la paix s'est rapproché d'institutions de premier plan à Lagos, notamment l'Africa Finance Corporation, l'African Reinsurance Corporation, Stanbic IBTC, la Chambre de commerce et d'industrie de Lagos, Heirs Holdings et HIS Towers. Ces entités ont fait part de leur intérêt à soutenir le Fonds, reconnaissant le rôle essentiel de la paix dans la promotion de la stabilité économique. La collaboration avec Heirs Holdings, dirigée par Tony O. Elumelu, a également mis en évidence le potentiel de transformation des opportunités économiques pour les jeunes, les considérant comme une passerelle fondamentale vers une paix durable.

Au **Cameroun**, des discussions fructueuses avec des responsables gouvernementaux et des représentants du secteur privé ont permis de réaffirmer leur engagement en faveur des initiatives du Fonds pour la paix de l'UA. La prise de conscience croissante de l'importance de la paix et de la sécurité dans toute l'Afrique est apparue clairement dans les réponses positives des parties prenantes camerounaises.

Alors que le Fonds pour la paix de l'UA fait des progrès, cette première phase d'engagement réussie est un indicateur prometteur d'un partenariat renforcé avec le secteur privé, les institutions financières multilatérales et les entreprises publiques. Mme Moges a déclaré : « *Les partenariats que nous avons établis au cours de cette phase vont au-delà des engagements financiers ; ce sont des investissements dans l'avenir de notre continent. Ensemble, nous continuerons à nous atteler à notre vision commune d'une Afrique pacifique* ».

Cet engagement continu sera essentiel pour soutenir ces efforts et contribuer à la réalisation de la vision de « l'Afrique que nous voulons ». Les initiatives de mobilisation des ressources du Fonds pour la paix de l'UA ont vocation à se multiplier, dans l'attente de nouvelles contributions de la part des parties prenantes de tout le continent, soulignant ainsi la volonté collective de faire régner la paix et la sécurité en Afrique.

**Pour plus d'informations, veuillez contacter :**

**M. Mikaila Issa** | Expert en Communication | Secrétariat du Fonds pour la paix de l'Union africaine | Commission de l'Union africaine | Email : [AbramaneM@africa-union.org](mailto:AbramaneM@africa-union.org)

**Direction de l'information et de la communication** | Commission de l'Union africaine | Email : [DIC@africa-union.org](mailto:DIC@africa-union.org) | Site Web : [www.au.int](http://www.au.int) | Addis-Abeba | Éthiopie  
Suivez-nous : [Facebook](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#) | [YouTube](#) |

**Direction de l'Information et de la Communication** | Commission de l'Union Africaine | Courriel: [DIC@africa-union.org](mailto:DIC@africa-union.org) | Web: [au.int](http://au.int) | Addis Abéba, Éthiopie | Suivez nous: [Facebook](#) | [Twitter](#) [Instagram](#) | [YouTube](#)